

En Orihuela, un mes. 0,50 pts.
Fura, un trimestre. . . 1,75 »
Número suelto. 0,15 »
Anuncios y comunicados, a
precios convencionales y pagos
adelantados.

LA CRONICA

En la imprenta de Luis Zeron.
Hostales 1 Y en la administracion
de este semanario, Calle la Feria
número 6.
Toda la correspondencia al
Director, S. Pascual. 2.

SEMENARIO ENCICLOPÉDICO.

AÑO VI.

Orihuela 24 de Junio 1888.

NÚMERO 235

LA SINCERIDAD ELECTORAL

Sistema matemático, Perez Gayoso

Con el objeto de enterar á nuestros lectores del ingenioso invento del Sr. Perez Gayoso, sobre el método de verificar las elecciones electorales para que sean una verdad, nos permitimos reproducir los puntos capitales de dicho procedimiento, tomados de nuestro apreciable colega el Capuchón. Dice así:

1.º En el interior de un recinto de madera, instalado en el local en que hayan de verificarse las elecciones, con cuatro lados de á dos metros de base y dos y medio de altura, y con dos puertas para entrada y salida, sobre las cuales habrá dos ventanas para dar luz, se colocará la urna electoral provista de tantos mecanismos electricos, cuantas sean las candidaturas que aspiren á la elección, cerrándose con otras tantas llaves, que se reservarán los mismos candidatos y una más para el Presidente de la mesa.

2.º A la altura de un metro de la urna, se instalarán tantos timbres electricos. A.B.C., por ejemplo como aparatos contenga aquella, debiendo estar á la vista los

nombres de los candidatos para gobierno de los electores. Sobre la cubierta de dicho recinto se establecerá una campanilla en correspondencia con los timbres y mecanismos.

3.º Llegado el día de la elección, que será uno sólo, se constituirá la mesa electoral componiéndola tres individuos de la autoridad local, de los cuales uno hará de Presidente, y además todos los candidatos que se presenten, á cada uno de los cuales se le entregará una llave de la urna.

4.º Entrarán los electores uno á uno en el local de la sección que corresponda, quienes acreditada su personalidad ante la mesa, pasarán en el mismo orden por el recinto que contiene la urna, donde sin que nadie les observe, porque ambas puertas estarán cerradas y solo el elector, que tendrá á la vista los nombres de las candidaturas, votará la que tenga por conveniente, tocando una sola vez cualquiera de los timbres A.B.C. que indique la de su agrado.

5.º El Presidente de la mesa electoral anunciará un voto por cada sonido de la campanilla eléctrica, todos los cuales producirán efecto y estarán representados por guarismos en unas cintas de que

estarán provistos los aparatos de la urna.

6.º Trascorridas las horas de elección, se comenzará por levantar acta de todos los incidentes, observaciones ó protestas que hayan ocurrido, la cual suscribirán todos los individuos que compongan la mesa. Después se colocará sobre ésta la urna, que abrirá el Presidente á presencia de todos los candidatos, ó de los representantes legales de éstos, á cuyo efecto facilitarán al mismo las llaves que deberán obrar en su poder; leerá en alta voz los números que aparezcan en las cintas de los aparatos, los cuales expresarán los votos obtenidos por las respectivas candidaturas, se estamparán al final del acta, y lo suscribirán también por último, todos los individuos de la mesa.

7.º Seguidamente se expedirá certificación del acta, que autorizarán los tres individuos de la autoridad que formen parte de la mesa y será entregada al candidato elegido, quien la presentará en la Secretaría de la Corporación ó asamblea que corresponda, y el día y hora que se señale se dará lectura á la lista general que se habrá formado de todos los elegidos, quienes, previa la fórmula acos-

tumbrada, serán proclamados para los cargos que les correspondan. Esto es todo

JOSE PEREZ GAYOSO.

AMOR

Mágica palabra á cuyo solo evoco siento uno latir las más delicadas fibras del alma. Palabra, que encierra en sí todo lo más grande, lo más sublime, lo más poético de la creación.

El amor es al alma, lo que el rocío á la flor; esta sin riego, se agosta y desfallece; el alma perece si no está vivificada por el sentimiento que le sirve de savia fecundadora. ¡Ay del que no ama! ¡Ay del que no es amado! Su vida será un perpétuo y árido desierto.

Refiérome aquí á ese amor puro, á ese sentimiento que, como dice muy acertadamente Rochefoucauld, «nace sin que lo note el mismo que lo siente» De ese amor, en que para nada entra el sórdido interés y que constituye la genuina representación del sentimiento más noble que el criador puso sobre las intrincadas fibras de nuestro corazón.

En el siglo del positivismo, raya en puerilidad el escribir en el sentido que lo hago; hoy, que hasta una gran parte de la pléyade de escritores, que ocupan, digámoslo así, las gradas del trono en el mundo de las letras, inbuyen con sus escritos ideas contrarias á las que voy á sustentar; encontrareis tal vez ridículo el que os

17

hacía con sumo placer, y en seguida relató la siguiente relacion.

En la gran Jerusalén
Caminaba hácia el Calvario
Una afligida muger
Vestida de azul y blanco.
—¿Ha visto V. por aquí
Al hijo de mis entrañas?
—Por aquí pasó, Señora,
Antes que el gallo cantara,
Con una cruz en sus hombros
De madera muy pesada,
Y una corona de espinas
Que el cerebro le traspasa.

Como el madero le abruma,
Tres veces ha arrodillado;
¡Tres veces tocó la tierra
Con sus santísimos labios!

16

Mientras Antonio Parra montado en su burra caminaba cabizbajo hácia el pueblo, estaba María, su muger, sentada en la sala de su casa, teniendo á su lado una niña de seis años, á la que enseñaba la costura y la doctrina. La madre de esta niña, hermana de María, era una pobre viuda que ganaba su vida lavando en las casas pudientes, la que ni podía costear á su hija la amiga, ni tampoco podía tenerla á su lado, por lo cual su buena tía la tenía por el día en su casa.

—Verónica, hija mía, le preguntó la buena muger, ¿sabes ya de corrido la relación que te ha enseñado tu vecina la santera?

—Sí, señora tía, contestó la niña sin dejar de trabajar en su dechado, lo que

13

blo, era uno de sus honrados vecinos, que estaba casado con una muger de aquellas que reconcilian á Dios con la humanidad, de esas mugeres en que todo es corazón y todo lágrimas, que ponen en práctica el divino y ascético lema *amor no dice basta*, aplicándolo así al amor á Dios y á las cosas divinas, cuanto al amor de familia y al amor del prógimo, hasta hacerlo estensivo al enemigo; amor sublime que bajó de la cruz, y se ha ido debilitando de manera, que cuando la generalidad lo vé en seres privilegiados, apenas puede darle crédito.

Este matrimonio, bien acomodado en su clase, que gozaba de buena salud y de gran consideración en el vecindario, hubiera podido ser feliz, si fuese la felicidad cumplida (por más que digan los

hable del amor, del sentimiento, del corazón.

Pero este trino y uno, moral, existen y existirán siempre en el individuo; y por más que los *dandys* á la moderna quieran desvirtuar y aun desterrar del noble corazón del hombre esas prendas que le ennoblecen y agigantan, pierden lastimosamente el tiempo, pues el corazón humano ha sido criado para amar y no le es dable sustraerse á recorrer el derrotero que marca el fatal destino.

El que ama, necesita encontrar para llegar al desideratum de la felicidad, otro corazón capaz de sentir con la misma intensidad y latir al unísono del suyo; de lo contrario, las fuerzas que actúan en el dinamómetro del sentimiento están desequilibradas y esta desigualdad de fuerzas trae consigo la debilitación, el agotamiento y hasta la destrucción de la que era más potente y verdadera.

Más no se crea por lo dicho, que desconozco ó ignoro que el amor es para muchos una «causa de pasatiempo». «una causa de placer» un medio en fin, de satisfacer el sexual capricho; ó lo que es peor, un mero negocio especulativo en el que se pronuncia un voto y se contrae el compromiso de una infelicidad que durará lo que la vida, por la pícaro ambición de un puñado de monedas ó el apresto de una misera fortuna.

Lo más triste del caso es, que á veces, en los matrimonios formados por cualquiera de las causas que acabo de enumerar, uno ú otro de los ya infelices, le ha contraído por verdadero amor, ha sido vilmente engañado por quien había de ser carne de su carne y esencia de su vida; y no es esto todo, á más de lamentar la desgracia que á ambos ha cabido, tiene que llorar sus ilusiones perdidas, su felicidad burlada y sus ensueños evaporados.

¡Oh! y gracias que tenga la suficiente virtud para conformarse con la suerte, y no vaya á buscar fuera de su hogar un ser que llene el vacío que existe en su alma; pues en este caso, á más de los tormentos citados, ten-

drá el torcedor de la conciencia que con delineados relieves pondrá constantemente ante sus ojos: la honra de su cónyuge mancillada, su dignidad atropellada y sus deberes olvidados.

Y todo este cataclismo porqué? porque una persona no estaba enamorada, porque no supo amar y se mofó de las palabras «amor» «sentimiento» y «corazón» creyéndolas vacías de sentido.

¡Ah! si solo el amor puro presidiese en todos los matrimonios, dejaría de ser una carga insostenible para convertirse en centro de toda felicidad y bienandanza.

¿Es posible concebir para aquellos que sienten, mayor felicidad que la posesión de la persona amada? ¿No os fascina el deslumbrante cuadro de felicidad que nos presenta la familia, cuyos cónyuges son dos cuerpos y un alma, que se desviven por satisfacerse mutuamente el menor de los caprichos y que ven en los hijos que el cielo les concede la bendición de Dios descender sobre su amor?

Es cierto que muchas veces el corazón nos engaña, creemos amar y sin embargo no amamos; ¡que fácil es confundir el efecto que en nosotros produce la alucinación de los sentidos con el sentimiento que nace del corazón, cuando aun no se ha sentido este último!

Prueba de ello es, que después de haber un hombre querido ó creído que quería á varias mugeres, encuentra una, que imprime en él sentimientos desconocidos hasta entonces. Privaciones que con las primeras le hubiesen parecido costosísimas, se las impone hasta con placer por no disgustar á la última.

Este hombre no había amado, ahora ama. Él creyó amar á las otras, se engañó miserablemente.

Amor que no hace aceptar gustoso toda clase de privaciones por causar un instante de satisfacción en la persona amada, no es amor.

El amor es pues, la base de toda felicidad. ¡Infeliz del que no ama! ¡Infeliz del que no es amado!

Manferreira.

VARIEDADES

Á MI QUERIDO PRIMO EN LA PÉRDIDA DE SU HIJO JOAQUÍN.

Voló al cielo, le ves, cual leve nube
Hiende el aire veloz, y en su carrera
Conque á etérea región gozoso sube,
Le sigue tu ilusión, tu dicha entera.

Cuantos proyectos no forjó tu mente
Y tu cariño inmenso, delirante,
Acerca de Joaquín, que ciertamente,
Destruído ha la muerte en un instante!

Inclina resignado la cabeza
Que es lo mejor que en esto hacer puede
Cese el ru lo dolor de tu tristeza, (mos;

Enjuga el llanto, puesto que debemos
Hoy tan sólo envidiarle, en la certeza
De que él goza, y nosotros padecemos.

Manferreira.

SUETOS Y NOTICIAS

Por estar ya en prensa nuestro número anterior no pudimos publicar la adjunta carta que en contestación á nuestro telegrama de felicitación, por el día de su santo, nos dirigió nuestro indiscutible Jefe el Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

Dice así:

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Muy señor mío y de mi consideración: Doy á V. las más sinceras y expresivas gracias por la cariñosa felicitación que se ha servido dirigirme en su nombre y en el de la redacción de su ilustrado periódico, con motivo del pasado día de mi Santo; y rogando á V. haga estensivo mi agradecimiento á aquella, queda de V. afmo. atento amigo y S. S. Q. S. M. B.

A. Cánovas del Castillo.

Al leer que «El Diario de Orihuela» se decía autorizado por el Comité Conservador local, para negarle á LA CRÓNICA el título de órgano del partido canovista, tratamos de inquirir lo que hubiese de cierto en esa afirmación; resultando de nuestros informes, que dicho comité ha acordado no sabemos porqué ni cuando, el que

por ahora no sea LA CRÓNICA su órgano oficial.

Francos y leales por naturaleza, no vacilamos en manifestar al público lo ocurrido, dando así una nueva prueba de nuestra imparcialidad y justificación; pero como el hecho afecta directamente á nuestra dignidad, no podemos prescindir de ocuparnos de él, para reivindicar nuestro buen nombre; más no pudiendo hacerlo hoy por la extensión del asunto en cuestión, nos reservamos tratar de ello en el número próximo y sucesivos de nuestro semanario.

Hoy solo nos cumple manifestar nuestra profunda sorpresa por haberse tomado tal acuerdo sin causa ni razón que sepamos, y sobre todo, el que se le haya notificado al periódico fusionista y no al conservador que es la parte principal interesada.

Por lo demás, acostumbrados hace tiempo á que nuestros contrarios estén perfectamente enterados de cuanto ocurra en el Comité conservador, (por medios que no nos serian difícil señalar) no nos ha extrañado tanto como debiera, el ver que á «El Diario» se le entere y autoriza así, porque los celos ciegan á veces y la pasión extravía siempre.

Ahora bien, no siendo LA CRÓNICA quien ha originado el conflicto en cuestión, declina desde luego toda responsabilidad sobre quienes han traído las cosas al terreno á que se nos cita, y al que solo acudimos, con pesar, decididos á detallar los hechos y á volver por nuestra hollada reputación.

Conque hasta el próximo domingo, en que empezaremos á hacer la verídica historia de la suspensión y reaparición de nuestro semanario, á fin de que el público y nuestro partido juzguen con pleno conocimiento de causa.

Según tenemos entendido, el día 27 es el señalado para llevar á efecto la subasta de alumbrado por gas para esta población.

¡Mucho ojo en las condiciones del contrato Exma. Corporación Municipal!

filósofos) cosa concedida al hombre, que por la culpa degradó su propio primitivo ser y el de su estirpe. Los trabajos en el hombre, los dolores en la muger.... ¿quién levantará ese anatema de Dios que pesa sobre la humanidad?

Amarga había sido la parte de sufrimiento que á este buen matrimonio había cabido. Padres amantes, lloraban aquel día como el primero, la muerte que en la guerra civil hallaron dos hijos que habían sido su gloria, y la de una hija que había sido su encanto, y que les arrebató el mal que desde el Ganges viene á buscar sus víctimas. Únicamente les quedaba el más pequeño de sus hijos, que había acertado á ser, como lo calificaba la vecindad, el Judas de aquella honrada familia.

Bernardo, tal era su nombre, que á la sazón contaba doce años, tenía todas las malas cualidades, que suelen nacer unas de otras. La pereza había traído la ociosidad, y esta las viciosas inclinaciones. No había dejado de contribuir á tan peligroso desarrollo el estremado cariño de sus padres, en particular de su madre, que les impedía gastar con él el rigor necesario para domarlo. Así es que su hijo había acabado por unir á sus demás malas cualidades, el fatal espíritu de independencia, padre del desenfreno y verdugo del respeto, hermoso sauce del vergel de las virtudes; y cuando en almas díscolas y groseras falta el temor que le suple, pierde el bien en este mundo, después de su ángel custodio, su salvaguardia.

Allí salió una muger,
Que Verónica le llaman,
Con un paño que traía
Limpia aquella hermosa cara,
Tres dobleces tiene el paño,
Tres caras allí estampadas.
La primera está en Jaén,
La segunda en Roma estaba
Y la tercera en la mar

Para conservar las aguas.

—Tía, añadió en seguida la niña, aquella cruz, que tanto abrumaba al Señor que le hizo caer tres veces, ¿de qué era que pesaba tanto?

—Pesaba tanto el divino madero por su gran tamaño; el tronco era de ciprés, de palma el palo que le atravesaba, aquel en que asentaron sus divinos pies, de cedro, y la tablilla de las cuatro letras

Sublime y elocuente como siempre ha estado en el parlamento nuestro digno Jefe el Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, el cual ha defendido como acostumbra hacerlo, los principios conservadores y la monarquía, tocando con gran tacto y maestría, las muchas torpezas causadas por la política fusionista.

LA CRÓNICA desde sus columnas, felicita á tan ilustre político y estadista, por su último triunfo alcanzado.

Mr. William Jackson acaba de descubrir en Londres una nueva tela insumergible. La trama de esta tela es un hilo de corcho sacado de la corteza por medio de un instrumento especial. La cadena se forma con lana, seda, hilo ó cáñamo, según los casos. Como el hilo de corcho retiene muy fácilmente el tinte empleado en la materia textil á que se asocia, el aspecto de este nuevo producto no se distingue en nada de las otras telas con que se fabrican las chaquetas, gabanes ó demás prendas usadas por los oficiales de marina, marineros ó pasajeros.

Los vestidos así fabricados son tan cómodos, tan manejables y tan ligeros como los vestidos ordinarios. Tiene además la inestimable propiedad de sostener indefinidamente en la superficie del agua á los que los llevan, sin que haya necesidad de hacer el menor esfuerzo de natación. Un metro superficial de esta tela sostiene fácilmente 2.200 gramos de peso en el agua. Se han hecho experimentos de prueba en la isla de Wight, en el Támesis, en el gran estanque de la calle de Rochecouar.

El almirantazgo inglés acaba de adoptar esta curiosa tela para ciertas prendas del vestuario de la marina de guerra. Es de esperar que se adopte igualmente para los marineros que tripulan los botes de salvamento.

Rogamos al Sr. Alcalde haga por que sus agentes cumplan mejor con los deberes de su cargo, pues cuando hay alguna riña, brillan por su ausencia lo cual es debido á que siempre estan metidos en..... el cuello de su camisa.

Conque Sr. Alcalde que no tengamos que llamar más la atención sobre lo mismo.

Hoy á las 10 de la mañana celebrará por primera vez el santo sacrificio de la Misa, en la iglesia de Monserrate, nuestro queridísimo amigo D. Antonio Lafuente Esquer, hermano de nuestro estimado compañero en la prensa el Director de «El Diario de Orihuela»

Con este motivo deseamos á nuestro amigo de la infancia todo género de felicidades en su nuevo ministerio, no dudando las obtendrá dada su acrizolada virtud y revelantes dotes.

La electricidad llamada á producir inmensos beneficios á la humanidad aplicada al desarrollo de las plantas, especialmente de las tuberculosas, está produciendo en Alemania excelentes resultados.

Enterrando láminas de cobre á cier-

ta profundidad y perpendicularmente y poniéndolas en comunicación por medio de hilos metálicos en otras láminas de zinc enterradas en igual posición que las primeras, se ha conseguido formar una batería eléctrica de circuito subterráneo, merced á cuyo influjo las patatas y otros bulbos sembrados en dicho espacio, duplican su rendimiento, adquiriendo unas dimensiones realmente extraordinarias.

La importancia de éstos sencillos experimentos es tanta, que merecían la pena de ser repetidos aquí por los agricultores, quienes á poca costa podrían multiplicar y mejorar sus productos, utilizando los conocimientos de otros países que no consumen su tiempo y atención en bagatelas y chanchullos políticos, ó en fomentar la ignorancia de las gentes, sin conocer que contribuyen á labrar, por su falta de conocimientos é ideas, la miseria y desventura del país, que acabará por envolvernos á todos y apriisionar en sus férreas mallas é nuestros pobres hijos.

«El diario de Orihuela» periódico algún tanto oficioso, se permite en su editorial del lunes último, emplear ciertas frases epigramáticas para mortificar sin duda á los conservadores, que por corto tiempo estuvieron apartados del gran partido, manifestando, que no celebraron con un banquete los días de S. Antonio, dado el regocijo de que debían hallarse poseídos por su entrada en las filas que abandonaron.

Respecto al particular, nos han asegurado que los conservadores á que alude el *órgano de todos los partidos*, cumplieron con el deber de cortesía y adhesión, felicitando en sus días al Jefe del partido, el cual contestó inmediatamente al señor Mesples en cariñosa y afectuosa carta.

Mal enterado andaba el colega. Cuidado á otra vez

Es tal la queja unánime de los concurrentes nocturnos al paseo de la Puerta Nueva, que apesar de haber denunciado el hecho repetidas veces y no haber sido atendidos, unimos hoy nuestra voz al ruego de «El Diario» á ver si somos más felices, con el objeto de encarecer al Sr. Alcalde haga cumplir al guarda de dicho centro público, con los deberes de su cargo.

Dice un diario de Barcelona:

«Al destapar un nicho, cerrado ya desde algun tiempo en el cementerio de San Martín de Provencals, encontraron dentro de él, como era de suponer los restos hechos polvo del cadáver que en su día depositaron; pero no fué poca su sorpresa cuando al querer remover el ataúd y tocar la osamenta se apercibieron de cierto sonido metálico que les llamó la atención. Examinada al instante en su interior, vieron que entre el polvo, huesos y pedazos de podrida ropa, brillaban como estrellas en medio de noche fosca, una porción de monedas de oro de á cinco duros. Excusado es manifestar que no quedó hueso ni trazo que revolver ni rincón que examinar hasta quedar convencidos de que no aparecerían más *ánimas* en los restos del cadáver.»

Doce años bien aprovechados.

Ha sido reducida á prisión en Bilbao una niña de 12 años que robó á un tío suyo 7.100 reales.

Al ser conducida á la prevención en compañía de su madre, confesó el robo y dijo que la cantidad estaba en el tejado, dentro de un libro, en el que, efectivamente, se encontraron 5.800 reales en billetes ignorándose qué se han hecho los 1.300 restantes.

Ayer tarde llegó á esta Ciudad acompañado de su señora, nuestro querido y particular amigo D. Serafin Moreno de Alba.

Damos nuestra enhorabuena á los nuevos cónyuges deseándoles una feliz luna de miel.

Anoche fué obsequiado nuestro prelado con una brillante serenata por motivo de ser hoy su día.

En los días de jueves y viernes último, descargó sobre nuestra población una gran tormenta cuyos perjuicios habrán sido de consideración para nuestra huerta.

Esto les faltaba á los infelices labradores que sobreviviendo á las necesidades del invierno último, ven arrebatadas por el implacable elemento las sazonadas cosechas, fruto de sus desvelos y trabajos.

El célebre astrónomo alicantino D. Mariano Herrera, anuncia un nuevo ciclón para el 9 del próximo Julio.

Otro afamado astrónomo dice que el calor sofocante que se dejará sentir este verano superará en mucho, á los hasta ahora conocidos.

Pues nos vamos á divertir con tanta calamidad.

Y los fusionistas sin quererse marchar apesar de ello.

Dice un periódico, que en el Barrio de Triana (Sevilla) una muger ha dado á luz en un solo parto 7 pequeñuelos.

Muchos nos parecen.

Pero en fin la muger es andaluza.

El señor Romero Robledo declaró el viernes en el congreso, que hubiese sido más conveniente para el país la vuelta de los conservadores, que la solución dada á la última crisis.

No es este sólo hombre público, el que opina de la misma manera.

UNIÓN AGRÍCOLA ORCELITANA

«Por orden de la Junta directiva de esta Sociedad, se convoca á todos los señores propietarios y agricultores, aunque no sean Sócios á una reunión extraordinaria el domingo 24 del actual á las nueve de la mañana y en el local de la Sociedad para constituir en esta ciudad La Liga Agraria.»

Pensamiento tan laudable, se debe según nuestros informes al rico propietario D. Atanasio García Cubero. LA CRÓNICA, cuyo único interés lo cifra en el bienestar de Orihuela, ofrece incondicionalmente sus modestas columnas, para apoyar con todas sus fuerzas á los iniciadores de la nueva sucursal Agraria.

AYUNTAMIENTO.

Sesion del 21 Junio 1888

Aprobada el acta de la anterior, el presidente Sr. Lopez García leyó á la corporación una cariñosa carta del Sr. Capdepon en la que manifestaba su reconocimiento por las demostraciones de aprecio con que le ha distinguido el pueblo de Orihuela.

El secretario Sr. Lopez dió lectura á dos exposiciones de propietarios de la alameda vieja que solicitan la concesión de terrenos. Pasaron al examen de la comisión respectiva.

Asímismo indicó el Sr. Secretario, la necesidad de formalizar la oferta que nuestra Exma. Diputación provincial hizo de las 1,500 pts. con motivo de las últimas inundaciones, proponiendo se comisione al Sr. Vidal para el cobro de dicha suma.

El Sr. Ferrer, comisionado que fué para este objeto hizo entrega del microscopio que ha de servir para la inspeccion de las materias que se destienen al consumo público.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

CHARADA.

Nadie se *prima segunda*
del dormir ni de la muerte;
pues siempre en estas cuestiones
se vá al *dos tres* ó á la puente.
La primera de mi Inés
me tienes hecho un pelele;
y en confianza os anuncia
que por mi fé no me duele.
Suma lector esta sílaba;
cuando *el prima* tres encuentre
de esta suma saldrá el *todo*
que es del trigo descendiente

Solucion á la charada anterior.

PE-CA-DO-RA

ENIGMA

Tan pronto nazco ya muero,
Así como fui seré.
Es inútil el empeño
De quererme detener,
Y si bien muero por siempre,
Vuelvo siempre á renacer.

(Solución al Acróstico.)

PINTA
ASPID
BAILE
LETAL
OSERA

MISCELÁNEA

La marquesa de S. ha tomado una sirvienta con obligacion de darla un salario y vestirla.

Al día siguiente de recibirla en su casa, viendo que eran las 12 de la mañana, y la sirvienta no contestaba á los repetidos campanillazos con que la llamaba, se dirige á su cuarto, y la encuentra en la cama.

—¿Qué es esto, en la cama todavía?

—Esperaba que la señora viniese á vestirme.

SECCION DE ANUNCIOS.

SE ARRIENDA

La mina de Cobre de San Rafael sita Campo de la Matanza Barranco del infierno.

EL PRIMOR FEMENIL

Periódico único en su género en Europa. Se publica los días 1 y 16 de cada mes. Publica albums y cromos de regalo. Precios de abono: Península; edicion 1.^a pesetas 8 al año, 2.
Oficinas: calle del Pino, 11, Barcelona.

SOMBRERERIA MADRILEÑA DE JOAQUIN LOPEZ

35=CALLE MAYOR=35

ORIHUELA

Exposicion permanente de sombreros, última novedad para señoras y señoritas, caballeros y niños. Magnifico surtido de gorras de todas clases. Grandes existencias de adornos para baile, telas y cintas para confecciones y composturas. Lavado de sombreros de paja, de castor, y todo lo concerniente al ramo de sombrerería y modista.

Precios económicos, gusto y prontitud.

NO EQUIVOCARSE

35 CALLE MAYOR 35

BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA

EL ELIXIR del célebre médico Dr. Gútlér que prepara el Dr. Andrieu de Barcelona, es sin duda el mejor dentífrico que se conoce en el mundo,

Las virtudes positivas de este elixir son:

- 1.º Calma el dolor de muelas por fuerte que sea.
- 2.º Detiene las caries de la dentadura,
- 4.º Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro,
- 5.º Emblanquece los dientes y dá brillo al esmalte.
- 5.º Extingue la fetidez del aliente y pone fresca la boca.
- 6.º Cura radicalmente el escorbuto; y
- 7.º Fortalece los dientes y muelas, dando vigor á las encías.

Es el específico más bien presentado y más comfortable que se conoce. Cada frasco de cristal esmerilado está metido en una lujosa caja y lleva su correspondiente cepillo para los dientes. Frasco 10 reales. Hay tambien medios frascos á 6 reales se vende en las farmacias de su autor, Rambla de las flores, 4 y Bajada de la Cárcel, 6, y en las principales boticas de España y de América.

DEPÓSITO EN ORIHUELA

FARMACIA DE BALLESTEROS VALLET, 22

JOSÉ BAÑO SANTACRUZ

Ofrece al público su establecimiento de encuadernacion en el que quedarán servidos con esmero, gusto y baratura, en los trabajos que se encargen.

11=SANTA LUCÍA=11.

EL CONOCIDO DENTISTA DE ELCHE

D. RAMON GONZALEZ,

Acaba de llegar á esta ciudad y ofrece sus servicios á numerosos parroquianos y al público en general, en todo lo que concierne á su profesion, desde las ocho de la mañana á las cuatro de la tarde; en la calle del Vallet.

CONSERVADOR ENANTICO

Premiado con GRAN MEDALLA DE ORO en la Exposición de Lyon de 1873, higiénico y admitido en todos los mercados. Bote de MEDIO KILO suficiente para asegurar la conservación de 25 ó 30 hectólitros

7⁵⁰ PESETAS

F. VICTOR LEBEUF Y COMPAÑIA, ENÓLOGOS

LABORATORIO, ALMACENES Y FÁBRICAS EN ARGENTEUIL (SEINE-ET-OISE) CERCA DE PARIS.

EL CONSERVADOR ENANTICO posee cualidades antifermenticible, preseá vadoras y antipútridas: da al análisis químico la mitad de su peso de TANINO QUÍMICAMENTE PURO, y todo el mundo sabe que el tanino es el agente más enérgico contra las alteraciones de los vinos, pues destruye los gérmenes de todas las enfermedades á las cuales está sujeto: la otra parte de su composición es todo principios elementales y esenciales de la uva y de la viña; de modo que su mezcla, en proporciones conveniente constituye un agente enérgico indispensable para la conservación y mejoramiento de los vinos de todos los países.

Mezclado con la vendimia, que es el método más racional, en la proporción de 30 gramos por hectólitro dará al vino desde su origen todas las cualidades deseadas de conservación; regularizará al fermentación, neutralizará la mala influencia de las uvas podridas, se obtendrá el vino del color más vivo y más brillante contribuyendo mucho á su clarificación; resultarán más reducidas las heces, y por último, sumpaleo en la vendimia DISPENSARA DEL URSO Y DEL HEYESO, ya que él sólo de l vino vivacidad de color, brillantez y gusto perfecto.

Los vinos tinto, ó blancos ya elaborados, pero ligeros, mal vinificados, pobres en alcohol ó dem es ado ricos en azúcar, lo mismo que los vinos bien hechos pero guarda doenmalas bodegas ó en almacenes mal situados, se alteran facilmente; estos visios resisten perfectamente á los gérmenes de todas las enfermedades si previamente han recibido ó se les añade una dosis de CONSERVADOR, ENANTICO que les impide TORGERSE, AGRIARSE, A VINAGRARSE, AMARGAR AHILARSE, ó PERDER SU COLOR. Antes de trasportar los vinos es indispensable añadirles una dosis de este producto si se quiere evitar el peligro de que se echen á perder.

Depósito central en España: Administración de «La Revista Vinícola y de Agricultura,» Danzas, 5 y 7, entresuelo centró, Zaragoza.

HIERRO QUESADA

La sangre débil ó pore origina multitud de enfermedades, sostiene ó epbeora todas las demás, pues siendo la que da vida mtodo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El *Hierro Quesada* enriquece y dá fuerzas á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos ferroics y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen *Hierro* aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas, 8 reales. Dura hasta dos meses.

Habiendose descubierto falsificaciones del Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido á menos precio.

Exijase la firma manuscrita del Dr. Quesada en la etiqueta exterior y en el cierre de la caja, PRECIO 8 RS.

PENALVA HERMANOS

PAQUETERIA, QUINCALLA, FERRETERÍA Y OTROS VARIOS GENEROS.

DEPÓSITO DE CRISTALES PLANOS,

Representacion exclusiva en este partido judicial de la fábrica de cartuchos de los señores Eley Brothers de Londres, primera en Europa; de la fábrica de capsulas y efectos de caza de Jesús Aramburu de Getafe; y de la de tacos de fieltro de B. Albert de Valence (Francia.) Cobro de la letra en todo el partido, y se remite nota de precios, datos é informes comerciales á quien los solicite.

12—Hostales—12, ORIHUELA.

En la imprenta de este periodico se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud elegancia y baratura. calle de Hostales. 1.